

Восприятие манипулятивного поведения психосоматических больных их родными / Качан Татьяна Станиславовна; Факультет философии и социальных наук, Кафедра психологии; науч. рук. Ксенда О.Г.

Дипломная работа 79 с., 1 рис., 81 источник.

МАНИПУЛЯЦИЯ, МАКИАВЕЛЛИЗМ, МАНИПУЛЯТИВНОЕ ПОВЕДЕНИЕ, ПСИХОСОМАТИЧЕСКИЕ БОЛЬНЫЕ, ИССЛЕДОВАНИЕ ВОСПРИЯТИЯ МАНИПУЛЯТИВНОГО ПОВЕДЕНИЯ ПСИХОСОМАТИЧЕСКИХ БОЛЬНЫХ.

Объект исследования: манипулятивное поведение.

Предмет – восприятие манипулятивного поведения психосоматических больных их родными.

Цель: изучить восприятие манипулятивного поведения психосоматических больных их родными.

Метод проведения работы: интервью.

Разного рода заболевания, расстройства, в том числе и психосоматические, оказывают влияние на личность, внутренний мир больного, его мотивы, переживания. Изменения касаются также и поведенческой сферы человека. Психосоматические больные могут использовать неадаптивные формы поведения, такие как манипуляция, для общения с другими людьми, для совладания с болезнью, с жизненными ситуациями и так далее. Для психологической науки важно понимание особенностей поведения, стратегий, которыми пользуются люди с психосоматическими расстройствами при взаимодействии с окружающими.

Исследование, проведенное в рамках дипломной работы, позволило на практическом примере продемонстрировать широкие возможности метода интервью при исследовании восприятия манипулятивного поведения психосоматических больных (на примере респондентов, чьи родственники считают и называют себя больными гипертонией). В ходе проведения исследования были найдены различия в восприятии манипулятивного поведения психосоматических больных среди разных групп родственников: супругов, воспринимающих манипуляцию в бытовой сфере, детей - в области привлечения внимания. Данная работа может быть использована при проведении дальнейших исследований в области изучения манипулятивного поведения, расширения знаний о психологии влияния и противостоянии влиянию.

Content and structure of the attitudes towards violence among students with varying levels of aggression and empathy / Apanovich Margarita; Scientific director Olga G. Ksionda – Candidate of Psychology, Associate Professor

Thesis 79 p., 1 fig., 81 sources.

MANIPULATIONS, MACHIAVELLIANISM, MANIPULATIVE BEHAVIOR, PSYCHOSOMATIC PATIENTS, THE STUDY OF PERCEPTION OF PSYCHOSOMATIC PATIENTS' MANIPULATIVE BEHAVIOR.

The object of the study: manipulative behavior.

The subject of the study: the perception of psychosomatic patients' manipulative behavior by their families.

The objective of the study: to examine the perception of psychosomatic patients' manipulative behavior by their families.

The method of work: interview.

Different diseases, disorders including psychosomatic, influence on the inner world of a patient, his motives, feelings. The changes also refer to the sphere of human behavior. Psychosomatic patients can use a non-adaptive forms of behavior, such as manipulation, to communicate with other people, to cope with the disease, a life situation and so on. It's important for the science of psychology to understand the features of behavior strategies used by people with psychosomatic disorders in the interaction with others.

The study, as a part of the thesis, has demonstrated the method of interview opportunities in the study of perception of psychosomatic patients' manipulative behavior (for example, the respondents whose relatives believe and call themselves patients with hypertension). During the study we found differences in the perception of psychosomatic patients' manipulative behavior among different groups of relatives: spouses who perceive manipulation in the domestic sphere and children who believe that manipulation is used to attract attention. This work can be used for further researches in the field of manipulative behavior, and also for the extension of knowledge about the psychology of influence and the influence of the opposition.